
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung mit Vorstandswahl vom

,,Verein zur Förderung von Bildung und Erziehung in Oberlichtenau e.V."

Am 11.01.2017 um 20 Uhrfand im Bürgerhaus Oberlichtenau (Am Sportplatz 5,01896
Pulsnitz, OT Oberlichtenau) die Mitgliederversammlung des VFBE Oberlichtenau statt.

Teilnehmer/innen:
Es nahmen die aus der beigefügten Anwesenheitsliste (Anlage 1) ersichtlichen 16

stimmberechtigen Mitglieder teil, die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung war
gewährleistet.
Gäste nahmen keine teil.

Die Versammlung wurde geleitet von dem 2. Vorsitzenden Herrn Gräfe, zut
Protokol lfü h reri n wurde F rau Specht bestimmt.

Herr Gräfe stellte die satzungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung fest und

gab die in der Einladung angekündigte Tagesordnung bekannt (siehe Anlage 2):

1. Begrüßung
2. Bericht des Vorstandes
3. Bericht des Kassenwartes und Jahresbericht 2015fi6
4. Bericht des Kassenprüfers
5. Entlastung des Vorstandes
6. Neuwahl des Vorstandes

Kandidatur 1. Vorsitzende: Yvonne Michel
Kandidatur 2. Vorsitzende: Janny Krahl
Kandidatur Kassenwart: Stefanie Krüger

7. Wahl des Kassenprüfers
Kandidatur: Daniel Queißer

8. Ausblick des neuen Vorstandes
9. Vorstellung und Organisation der Arbeitsgruppen
10. Sonstiges

TOP 2. Bericht des Vorstandes

Herr Gräfe berichtete, dass die aktuelle Mitgliederzahl62 beträgt. Des Weiteren teilte er

die Notwendigkeit mit, dass ein neuer Vorstand gewählt werden muss, da Frau Lüke

durch die Wahl zur Bürgermeisterin im Vorstand des VFBE nicht mehr mitryirken kann.

Herr Gräfe und Frau Flegel gaben einen kurzen Überblick über die Aktivitäten des VFBE
im den Jahren 2014 bis 2016.

ZO14'. Sponsorenlauf der Schule. Das Geld wurde in den Schuljahren 2015 und 2016

unter anderem für das Zirkusprojekt, Fahrten der Klassen ins Theater und zur

U nterstützu ng sch ulische r P rojekte verwendet.

Weiterhin hat der Verein unterstützend gewirkt:



- bei der Kunstausstellung der Grundschule Oberlichtenau
- der Durchführung der 48h Aktion an der GS Oberlichtenau, gemeinsam mit dem
Elternrat
- bei den Weihnachtsveranstaltungen der Grundschule und der Kindertagesstätte
Oberlichtenau

Die Öffentlichkeitsarbeit des Vereines wurde mit der Erstellung des neuen Flyers des
VFBE und der Grundschule Oberlichtenau weiter ausgebaut.

Bei dem Glühweinverkauf auf dem Oberlichtenauer Weihnachtsmarkt konnten rund 800
EUR Gewinn eingenommen werden.

Seit dem Schuliahr 2013lAAM wird das Museumsp§ekt an der Schule durchgeführt.
Der VFBE verpflichtet sich für die Dauer des Projektes (Kooperationsvertrag ist im
Erarbeiten) zur finanziellen Unterstützung der Museumsfahrten.
Es wurdelwerden gemeinsam mit den stattlichen Kunstsammlungen Dresden ftir jede
Klassenstufe eigene Kurse entworfen. Jede Klasse fährt zweimal im Schuljahr nach
Dresden und besucht dort, je nach Kurs / Projekt, Ausstellungen. Die Vor- und
Nachbereitung der Kurse findet in der Grundschule durch die Lehrer statt.
lm Freistaat Sachsen ist die Grundschule am Keulenberg Oberlichtenau die einzige
Schule, welche ein so umfassendes Projekt durchführt.

Problem derzeit: Der vorher durch den Freistaat Sachsen mitfinanzierte Bustransfer fällt
weg, so dass der VFBE Sponsoren suchen muss, um das Museumsprojekt auch
weiterhin finanziell absichern zu können. Für die Schuljahre 201412015 und 2015/2016
wurden die Museumsbesuche durch eine großzügige, anonyme Spende gesichert.
Des Weiteren ist es Frau Kirfe gelungen, für die kommenden 4 Jahre jeweils 1000EUR
U nterstützu ng im Jahr d u rch die Ch ristian-Bürkert-Stift ung einzuwerben.
Die restlichen Kosten müssen durch Spendeneinnahmen etc. des VFBE getragen
werden.

TOP 3. Bericht des Kassenwartes Frau Flege! und Jahresbericht 20{5116

Fr. Flegel erläuterte den Jahresabschluss für die abgelaufenen Geschäftsjahre und gab
eine Übersicht über die zu erwartende finanzielle Entwicklung des Vereins. Auch über
eingegangene Spenden hat Fr. Flegel in lhrem Bericht informiert.

Die Daten dazu sind in Anlage 3 einzeln aufgefuhrt.

Derzeit hat der VFBE die finanzielle Verpflichtung für das Museumsprojekt, das
Vorschultaxi, die Neugestaltung der Homepage der Grundschule und evtl. der
Kindertagesstätte (nach Absprache mit Fr. Kretschmar).

TOP 4. Bericht des Kassenprüfers
Hr. Queißer erstaüet den Prüfbericht und teilte die ordnungsgemäße Führung der
Kassengeschäfte mit.



TOP 5. Entlastung des Vorstandes

Frau Reimann beantragt die Entlastung des Kassenwartes und der übrigen

Vorstandsmitglieder. Der Antrag wurde mit 16 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0
Enthaltungen angenommen.

TOP 6. Neuwahl des Vorctandes

Herr Gräfe schlug vor, die Wahlleitung des Vorstandes an Frau Anja Reimann zu

übertragen. Diesem Vorschlag wurde von den anwesenden 16 Mitgliedern zugestimmt.

Es waren 16 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, sowie eine dem Vorstand

vorliegende Briefiarahl. Alle Mit§lieder stimmten der offenen Einzelwahl per Handzeichen

zu.

Kandidatur 1. Vorsitzender: Yvonne Michel, geb.: 09'02'1979
Anschrift: August-Bebel-Straße 20, 01896 Pulsnitz

Kandidatur 2. Vorsitzende: Janny Krahl, geb': 29'07'1983
Anschrift: Keulenbergstraße 7, 01896 Pulsnitz

Kandidatur Kassenwart: Stefanie Krüger, geb.: 18'10'1984
Anschrift: Uferweg 6a, 01896 Pulsnitz

Frau yvonne Michel wurde mit 17 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen, bei 0 Enthaltungen

zur 1. Vorsitzenden gewählt.

Frau Janny Krahlwurde mit 17 Ja-stimmen und 0 Nein-Stimmen, bei 0 Enthaltungen zur

2. Vorsitzenden gewählt.

Frau Stefanie Krüger wurde mil17 Ja-stimmen und 0 Nein-Stimmen, bei 0 Enthaltungen

zum Kassenwart gewählt.

Die Gewählten nahmen die Wahl an.

Frau Michel als neu gewählte 1. Vorsitzende übernahm die Versammlungsleitung'

Es folgte die feierliche Verabschiedung des ,alten" Vorstandes.

TOP 7. Wahl des KassenPrüfers

Kandidatur: Daniel Queißer

Herr Daniel eueißer wurde mit 16 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen, bei 0 Enthaltungen

zum Kassenprüfer wiedergewählt-



TOP 8. Ausblick des neuen Vorstandes

Frau Krahl legte mittels einer Präsentation die Ausgangssituation des VFBE dar und
stellte die Ziele der Vereinsarbeit vor. Die Grundschule Oberlichtenau soll noch stärker
ins Gespräch gebracht werden und als ,gute Wahl" von den Eltern der Vorschulkinder
wahrgenommen werden. Dieses Ziel möchte der VFBE durch umfassende lnformation
der Eltern und Kommunikation nach außen erreichen.
Die Neugestaltung der Homepage der Grundschule "Am 

Keulenberg" soll zeitnah
umgesetzt werden, da sich die Eltern zunehmend über das lnternet informieren.
Der Vorstand des VFBE strebt an, sich bei den Pulsnitzer Kitas persönlich vorzustellen
und somit eine Basis für eine positive Wahrnehmung des VFBE und der Grundschule zu
schaffen.

Der Verein soll als Förderverein für Kindertagesstätte, Hort und Grundschule
wahrgenommen werden und nicht mehr als "Schulrettungsverein".

Ziele für 2417:

- Mitgliederzahlenerhöhen
- Homepage Grundschule lKita erneuern
- Museumsprojekt -> finanzielle Absicherung / Sponsorengelder einwerben
- Fördermöglichkeitenakquirieren
- Veranstaltungen: Großelterntag in der Kita / Teilnahme am Stadtfest I

Weihnachtsmarkt
- lnfoveranstaltungen für Pulsnitzer Eltern
- Projekt Klasse 2000 (Unterrichtsprogramm zur Gesundheitsförderung)

TOP 9. Vorstellung und Organisation der Arbeitsgruppen

Frau Krahl stellte die Arbeitsbereiche des VFBE vor:

- Finanzen

- Öffentlichskeitsarbeit:
Außendarstellung, soziale Medien nutzen, Pressekontakte suchen und pflegen,
Mitglieder werben

- Fundraising / Sponsoring:
Spenden und Sachleistungen einwerben. Förderanträge stellen

- Projekte I Veranstaltungen:
Organisation von Aktivitäten um Einnahmen zu erzielen, Mitglieder zur
Unterstützung und Mitarbeit motivieren, Unterstützung der Kita und der
Grundschule bei Veranstaltungen



TOP 10. Sonstiges

Die Vereinsanschrift wird auf folgende geändert:

Verein zur Förderung von Bildung und Erziehung in Obedichtenau e.V.
Keulenbergstr. T

Oberlichtenau
01896 Pulsnitz

Frau Kretschmar machte den Vorschlag, dass bei allen Veranstaltungen jemand im
Vorfeld benannt wird, um jeweils eine Zusammenfassung zu schreiben, welche dann der
Veröffentlichung auf den Homepages oder in der Presse dienen sollen.

Es wurde diskutiert, in welcher Form der VFBE / die Grundschule auf dem Pulsnitzer
Stadtfest präsent sein könnte. Es wurde keine endgültige Lösung gefunden. Der
Vorstand berät sich dazu nochmal.

Herr Gräfe schloss um22 Uhr die Versammlung.

Oberlichtenau, den 11.01 .2017
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